

am

Dará energética a PIB menos de 1 punto

ERNESTO SARABIA / Publicada el 19/08/2014 02:28:25 p.m.

Aunque el Gobierno federal originalmente esperaba un impacto de 1 punto porcentual en el crecimiento del PIB hacia el 2018, la reforma energética promulgada producirá un efecto menor al previsto por las autoridades, pronosticó Alfredo Coutiño, director para América Latina Moody's Analytics.

El especialista consideró que la reforma energética por si sola aumentará el crecimiento del PIB observado en el País en una magnitud promedio de 0.8 puntos porcentuales cada año en el periodo 2015 al 2018.

"El nuevo flujo de inversiones producirá un impacto de 0.9 puntos porcentuales adicionales en el crecimiento del PIB en el 2015, el cual se reducirá gradualmente hasta 0.7 puntos porcentuales en el crecimiento del PIB del 2018", dijo.

Sin embargo, precisó, el impacto de la reforma energética sobre el crecimiento potencial solo será de 0.6 puntos porcentuales a lo largo del periodo.

Con ello, estimó, el crecimiento potencial de la economía mexicana pasaría de un 3.0 por ciento estimado en el 2014 a 3.6 por ciento en el 2018.

Después de la aprobación final y promulgación de la reforma energética, el gobierno mexicano ha anunciado las áreas y campos que mantendrá bajo su propiedad y consecuentemente los que licitará a los inversionistas privados.

El mapa petrolero fue dividido en dos bloques. El primero que incluye tanto las reservas probadas como las probables, mientras que el segundo solo incluye las reservas prospectivas.

Con ello, Pemex mantendrá el 83 por ciento del primer bloque, en el cual ya ha invertido en exploración y se encuentra actualmente produciendo crudo y gas con su propia infraestructura.

En el segundo bloque, a pesar de que ya se han hecho estudios preliminares y exploración, las compañías privadas tendrán que realizar grandes inversiones en infraestructura.

La apuesta está en que dichas inversiones corren el riesgo de que las reservas encontradas tengan baja probabilidad de materializarse o bien que los nuevos yacimientos resulten más exitosos de lo esperado.

En este segundo bloque Pemex solo participa con el 21 por ciento del total a subastarse.

A estas alturas, los participantes privados ya conocen lo que les queda del mercado petrolero y solo tienen que esperar hasta que el gobierno determine las reglas del juego, lo cual se espera se dé a conocer en el primer trimestre del próximo año.

Mencionó que el gobierno ha calculado ya un estimado del monto de inversiones que producirán las subastas del segundo bloque.

Esto incluye 8 mil 500 millones de dólares al año por la asignación de contratos individuales a los particulares y, 4 mil 100 de millones por contratos compartidos con Pemex, explicó Coutiño.

De tal forma que el monto total a recaudar será de 50 mil 400 millones de dólares en el periodo 2015 a 2018, señaló.